

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25 Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXIX.—Número 11.053

Martes 18 de Julio de 1939.—Año de la Victoria

Precio del ejemplar, 15 céntimos

## LA MIRADA PUESTA EN EL 18 DE JULIO DE 1936

### Dolor y heroísmo de Segovia, vinculados en un nombre de epopeya: "Alto de los Leones de Castilla"

Heroísmo callado y soberbio, como mudo e impresionante fué el escenario de su acción bélica para contener a la horda que sin el dique de la vigilancia y la acción segovianas hubiese invadido Castilla

### En los umbrales de la paz ¡Gloria a los muertos: Honor a España!

Por Dios y por España, en torno al Caudillo invicto y único Trabajo, timbre de honor

En el día solemne en que se conmemora el Alzamiento nacional, iniciación heroica de una España fuerte y digna que había de volver a encontrar por los caminos del mundo las rutas de su Historia, el Caudillo ha firmado un Decreto, en el que se ensalza de manera vibrante la gesta gloriosa del Alto del León y la aportación que en ella tuvieron las ciudades hermanas de Valladolid y Segovia. Y como complemento a este Decreto del Jefe del Estado, el ministro de la Gobernación ha firmado una Orden dando el nombre de «Alto de los Leones de Castilla» a aquel paraje histórico, en el que se libró la primera gran batalla de la guerra de liberación y se consiguió su primera gran victoria. El nuevo nombre significa, según la Orden de referencia, un homenaje a los combatientes de Valladolid y Segovia que con su sacrificio y su coraje detuvieron en la divisoria de las dos Castillas la avalancha impetuosa de los rojos, e inclinaron por primera vez la balanza de la lucha del lado de las armas nacionales.

Desde su modestia, Segovia sentirá hoy el orgullo de su lealtad y de su Historia. Desde los comienzos del Movimiento nuestra provincia no dudó un solo instante de cuál era su puesto de honor en las horas dolorosas que entonces se iniciaban. La llamada de la Patria era angustiosa y Segovia contestó con el entusiasmo y la nobleza que son características excelsas de su escudo. Desde entonces el sacrificio fué nuestro lema y la abnegación nuestro guía y todo se entregó totalmente a la Cruzada: la sangre de nuestros mejores, el oro de nuestras campesinas, el esfuerzo y trabajo de nuestras mujeres... todo ello con un gesto sereno y decidido, con el corazón firme y la frente alta, con la ilusión ardiente de quien ha entrevisto el camino del deber y pone toda su fe y aliento en la jornada.

Así hizo honor Segovia a los lemas de nobleza y lealtad que acompañaron de por siempre su nombre. Comprendiendo en este momento que la providencia la deparaba la misión de ser límite y barrera ante las tentativas de los rojos a extenderse por Castilla, permaneció a pocos pasos del frente como vigía firme y anhelante de la emoción sublime de la Patria. Por eso, porque comprendió su misión de Adelantada en la contienda, enfiló inmediatamente sus anhelos al Alto del León preparando y haciendo posible con su labor de primera hora, la gesta heroica que era donde habían de fracasar los criminales propósitos de los traidores a la Patria. Y así, con la misma serenidad que puso en la contienda, vió llegar la hora de las banderas victoriosas, y austeramente volvió a sus horas de trabajo, guardando en el corazón el fervoroso recuerdo de sus muertos y teniendo en el pensamiento, ya como único deseo, el de seguir trabajando en su rincón querido por la grandeza de España.

Por eso hoy, no sin emoción, pero con la serenidad de siempre, Segovia ve cómo en las disposiciones oficiales se consagra su noble sacrificio. Al pronunciar el nombre de «Alto de los Leones de Castilla», ya todos los españoles tendrán que recordar los nombres de dos ciudades hermanas Valladolid y Segovia. Los españoles, al acudir en peregrinación a aquellas tierras sagradas que regaron con su sangre tantos mártires y héroes de la Patria, habrán de dedicar su más firme recuerdo al dolor y al heroísmo de Segovia, vinculados en un nombre de epopeya: «El Alto de los Leones de Castilla».

Y en estos momentos, al ver el nombre de nuestra ciudad unido ya para la Historia con la gesta gloriosa del Alto del León, nuestro corazón y nuestras plegarias se dirigen hacia los segovianos que allí cayeron. Y en la emoción del recuerdo unimos a todos los héroes del Alto del León y, en definitiva, a todos los mártires de España, porque ellos hicieron posible esta nueva Era en la que la Patria vuelve a ocupar ante el mundo el puesto de honor que por grandeza y misión la corresponde.

### Se concede a Valladolid la Cruz Laureada de San Fernando

Burgos.—El Generalísimo y Jefe del Estado ha firmado el siguiente Decreto, concediendo la Laureada de San Fernando a la ciudad de Valladolid:

«La intervención de la ciudad de Valladolid en el Alzamiento nacional ha tenido singularísimo relieve. Valladolid, a lo largo de ocho años, supo sembrar inquietudes revolucionarias, no sólo dentro de su demarcación, sino irradiando a España entera modos y actitudes de combate. Culminó tan ejemplar conducta en la jornada del 18 de Julio, en que la capital castellana dió resonancia guerrera al primer eco azul de las camisas falangistas y de los uniformes militares y de las fuerzas de Orden público, aplastando la resistencia del notable foco marxista que venía preponderando en la ciudad.

Rompe con su cerco urbano dominado, invade la provincia, frena a las avanzadillas de la invasión minera y en ciega superación de espolonismo parte en ayuda de los patriotas de Madrid, y reforzadas sus huestes y su

entusiasmo con la calurosa aportación de otra provincia hermana: Segovia, logra, con sin igual arrojo, la conquista del Alto del León, valladar en que se estrellan una y otra vez las más duras acometidas de las hordas republicanas.

Ciudad que con tan heroico proceder ha sabido cumplir con los deberes de su hora histórica, excediendo los límites de una lealtad y de un valor que, no por ser moneda corriente en nuestra Cruzada, son menos meritorios, bien se ha hecho acreedora al galardón supremo que la Patria otorga a las actuaciones colectivas en que, con orgullo de madre, ve reverdecir laureles pretéritos.

Por todo ello dispongo: Artículo único. Como recuerdo a las gestas heroicas de Valladolid en el Movimiento nacional y homenaje a quien desplegó decisiva aportación a él en los primeros momentos de la guerra de liberación de España, concedo a aquella ciudad la Cruz Laureada de San Fernando, que desde hoy deberá grabar en sus escudos.



España celebra hoy la primera fiesta nacional en un ambiente de paz tensa, aguantando los dolores de las heridas frescas aún, luchando con las dificultades propias del período inmediatamente posterior a la guerra terrible, y enfrentada al futuro que ha de ser, de señorío y de grandeza porque a ello nos obligan sacrificios, dolores y deudas sagradas contraídas con los que murieron en el afán de conseguir una Patria deslumbradora.

No es preciso recordar nuevamente por qué y para qué se forjó el Movimiento de Cruzada. No se ha borrado (ni por nuestro bien deberá borrarse nunca), cuáles fueron las causas determinantes de que hoy hace tres años el Ejército peninsular, el pueblo y las milicias se enrolasen con fervor de insigne locura patriótica en la empresa que horas antes habían acometido en tierras africanas Ejército, milicia y pueblo hispano-marroquí.

Juremos en estas horas solemnísimas ser fieles a la consigna de aquella hora: Unión, soberanía, grandeza.

Juremos mantenernos unidos en torno al Caudillo salvador de España, único, indiscutible. Juremos mantenernos fieles a nuestros gloriosos Caídos, en la batalla y en el martirio.

Recordando cada día y cada hora el juramento sagrado de la primera hora de la Cruzada, llegaremos a la meta señalada para la etapa de la paz: ¡España! Una, España Grande, España Libre! ¡Arriba España! ¡Viva España! ¡Viva el Ejército! ¡Viva la Milicia nacional! ¡Gloria eterna a los muertos!

En ti, Franco, guía providencial de la Patria, reafirmamos nuestra fe ciega en los altos designios de la España bendita. Dios te guardé.

### El Alto del León se denominará en lo sucesivo "Alto de los Leones de Castilla"

Burgos.—El ministro de la Gobernación ha firmado la siguiente Orden, dando el nombre de «Alto de los Leones de Castilla» al paraje Alto del León, situado en los términos de El Espinar y Guadarrama: recuerdo del heroísmo derrochado en los primeros días del Alzamiento en la sierra de Guadarrama, por los combatientes de Valladolid y Segovia, León, en términos de El Espinar y Guadarrama, se llame en lo sucesivo a costa de su sacrificio, fecundo y memorable, el empuje de las fuerzas

Hoy, al cumplirse el tercer aniversario de la sublevación nacional, se celebra la Fiesta de Exaltación del Trabajo.

El Gobierno ha querido elegir para tal festividad la fecha que nuestra Historia registrará como una de las más trascendentales, y desde luego la de más profundo sentido epopéyico en los anales gloriosos de la España milenaria.

El 18 de Julio de 1936, España iniciaba una guerra de redención contra sus seculares enemigos, y ahora que damos los primeros pasos en el camino de la paz, se elige esta fecha, que nos habla de gestas marciales, para honrar y entonar un canto al trabajo fecundo.

La elección de esta fecha tiene la virtud del acierto. Y es que nuestra paz debe tener sentido y maneras de lucha. Cuando se dice que hay que ganar la batalla de la paz se establece una verdad, porque la paz de España, asentada sobre dolor y ruinas, necesita una movilización de entusiasmos, de coraje, de potencia creadora, de fe en la victoria, porque además de tener que rehacer lo asolado aquí dentro, hay que oponerse a lo que desde fuera, sordamente, obstaculiza nuestra tarea constructiva. De aquí el carácter de "lucha", de "batalla", de nuestras tareas de la paz.

Es ahora la más urgente tarea nacional, trabajar, producir, arrancar de la superficie y del subsuelo los caudales de riqueza necesarios, en cantidades gigantescas, lo que requiere una movilización general de las armas del trabajo en todas sus manifestaciones para rendir a la Patria el tributo necesario y obligado de nuestro esfuerzo.

El marxismo había señalado para sus fines revolucionarios una fecha que era de propaganda del odio de clases y de las ideas antinacionales. Ahora ha merecido la fiesta del trabajo el día más alto de nuestra Historia contemporánea: el 18 de Julio, en cuyo día, hace tres años, España se alzó contra la consumación de la traición y la vileza generadas a lo largo de dos siglos de derrotas y de claudicaciones nacionales que nos anulaban en la órbita de la vida internacional.

En una atmósfera de auténtica hermandad se está celebrando hoy la fiesta del trabajo (símbolo de la unidad nacional), recordando en unas partes nuestras tradiciones sociales, todavía inigualadas en parte alguna, y reafirmando allí donde a través de todos los vaivenes políticos y sociales se mantuvo la compenetración entre todos los factores que participan en la producción.

Primera fiesta auténtica del trabajo nacional. De aquí en adelante, el trabajo no sólo será un deber, sino el más elevado timbre de honor que podamos ostentar los ciudadanos españoles.

### El Führer felicita al Caudillo de España

Con motivo del aniversario del Levantamiento Nacional

Berlín, 17.—El Führer-Canciller de Alemania ha enviado al Jefe del Estado español, Generalísimo Franco, el siguiente telegrama:

«Con motivo del aniversario del Levantamiento Nacional de España, le envío en mi nombre y en nombre del pueblo alemán, mi felicitación más cordial, con la convicción de que la victoria del Movimiento Nacional español será prenda del gran porvenir de su Patria.»

EL CONDE CIANO HA REGRESADO A ITALIA

# El "Eugenio de Saboya" zarpó entre el clamor del pueblo malagueño

La Prensa inglesa es cauta en sus juicios acerca del resultado de la visita de Ciano a España. La de Francia no oculta su desagrado y cree en el fracaso de la misión que había sido encomendada al mariscal Pétain

## La Gran Orden Imperial de Flechas rojas para el arzobispo de Burgos y el general Varela

Burgos, 17.—Su Excelencia el Generalísimo, con fecha de hoy, se ha servido firmar los siguientes Decretos:

Concediendo la Gran Cruz de la Gran Orden Imperial de las Flechas Rojas, a los señores siguientes: Su Excelencia Manlio Morgani; excelentísimo señor don Manuel de Castro Alonso, arzobispo de Burgos y excelentísimo señor don José Enrique Varela Iglesias.

Concediendo la Encomienda de la Gran Orden Imperial de las Flechas Rojas a los señores siguientes: Señor Armando Boaventura, señor Agustino Louzo, señor Ernesto Marchiando, señor Hans Von Funck, don Bernardo de Granja Calleja, don Pascual Díez de Rivera, don Manuel Halcón Villalón Daoiz, don José María Alfaro Polanco, don Manuel Valdés Larránaga, don José María Oriol Urquijo, don José Antonio Giménez Arnau, don Máximo

Cuervo Radigales, don José María M. Pemartín, don José Taboada Lago, don Eduardo González Gallarza, don Luis Carrero Blanco, don Luis Peral Sáez, don Jesús Pabón Suárez de Urbina, D. Pedro Muguruza Otaño, don Francisco Jordán de Urrés, don Eugenio Pereiro Courtier, don Jesús Salvador Díaz y don José Casado García.

Concediendo la Encomienda de la Gran Orden Imperial de las Flechas Rojas a los señores siguientes: Don Pedro Lain Entralgo y don Antonio Tovar Llorente.

### Otras grandes cruces de Isabel la Católica

También Su Excelencia el Jefe del Estado ha firmado los correspondientes Decretos del ministerio de Asuntos Exteriores, concediendo la Gran Cruz de Isabel la Católica a doña Casilda Ampuero Gandarías y a don Carmelo Blay Palomo, procurador general del Colegio Español en Roma.

Roma, 17.—La ciudad de Málaga, primera etapa de la participación de los legionarios italianos en la guerra de España, ha sido elegida por el conde Ciano para poner término a su triunfal viaje por el territorio español.

También en la bella ciudad del Mediodía de España ha sido muy cálido el recibimiento tributado al conde Ciano, del mismo modo que ha sido ferviente la despedida que le ha dispensado.

«Il Giornale d'Italia», al comentar el viaje del ministro italiano de Negocios Extranjeros, dice:

Terminada después de la entrevista con el Caudillo y de las conversaciones celebradas en San Sebastián, la parte política del conde Ciano, los últimos días de la visita los ha dedicado a visitar los lugares y recuerdos de la guerra, donde todo nos habla del heroísmo, del patriotismo y del ideal nacionalista y de la fraternidad de sus armas con las de Alemania y de Italia.

Ahora, allende los Alpes y los mares, los horóscopos se inclinan sobre mapas y palabras para adivinar el resultado de la misión.

Todo lo que se puede decir de auténtica verdad, se ha dicho ya. Los resultados alcanzados en la esfera política son importantes para las relaciones de España con Italia y Alemania y, en definitiva, para todo el sistema de las corrientes europeas.

Estos resultados se verán con el andar del tiempo. Los varios casos en que podrán aplicarse no necesitan anticiparse para uso del sistema de acorralamiento que intenta echar una cadena en torno al eje y sus amigos. Por ahora basta señalar que la Prensa británica es cauta en sus juicios sobre el viaje, pero toma buena nota de que en el comunicado de las conversaciones habidas en San Sebastián se acusa una vigorosa reafirmación de la solidaridad italo-española.

La Prensa francesa confiesa su desagrado, y escribe que es absurdo hacerse la ilusión de que España esté dispuesta a acercarse a Francia. Muy a pesar suyo no puede menos de reconocer que la misión confiada al mariscal Pétain prácticamente ha fracasado.—Mundial.

### LLEGADA DEL CONDE CIANO A MALAGA

Málaga, 17.—Una hora antes de la anunciada para la llegada del avión que conducía al conde Ciano al aeródromo de esta capital, los alrededores

del campo estaban literalmente cubiertos de vehículos de todas clases, en los que una gran multitud había hecho acto de presencia en aquel lugar para recibir al ministro de Italia.

Independientemente de la admiración que en España se siente por Italia y sus hombres representativos, en Málaga existen otros motivos que determinan en la población un sentimiento de mayor fervor, si es posible, hacia Italia y las cosas de Italia. No ha de olvidarse que los legionarios italianos participaron victoriosamente en la ocupación de esta ciudad (primera intervención de aquellos en nuestra guerra), rescatándola, en colaboración con las tropas nacionales, de las garras marxistas, y que las calles de la maltratada población se vieron surcadas en el momento de la gloriosa transición por heroicos hijos de Italia.

Poco antes de aparecer el avión «Vara del Rey», llegaron al aeródromo el ministro de Asuntos Exteriores de España, conde de Jordana, y el de Agricultura, señor Fernández Cuesta; el almirante Basterreche, gobernador civil y militar, alcalde, presidente de la Diputación, jefe provincial del Movimiento y otras representaciones.

### EL «DOUGLAS» ATERRIZA

A las cinco menos veinticinco minutos tomó tierra el «Douglas», ocupado por el conde Ciano, el señor Serrano Súñer y demás personalidades que salieron del aeródromo de Tablada. Una banda de música interpretó los Himnos de Italia y España, prorrumpiendo el público en aclamaciones de exaltación a España e Italia y a sus ilustres jefes.

Formaciones de flechas fueron revistadas por el ministro de Italia, desfilando aquellos seguidamente ante el conde Ciano y los ministros españoles.

### ENTRADA EN MALAGA

La comitiva oficial se puso en marcha hacia la ciudad, seguida de una enorme caravana de vehículos. Entró en Málaga por la calle de los Cuarteles que, como todas las demás de la ciudad, estaba profusamente engalanada. Siguió el cortejo por la calle de La

EN VIRTUD DEL DECRETO PUBLICADO EL DIA 8 DEL CORRIENTE, LA CORRESPONDENCIA POSTAL HALLASE GRAVADA CON UNA SOBRETASA DESDE EL DIA 15 AL 25, CONFORME A LOS TERMINOS QUE SE ESTABLECEN EN DICHO DECRETO

rios entre imponentes ovaciones y aclamaciones continuas.

El conde Ciano y sus acompañantes se dirigieron al lugar donde se encuentra la Cruz de los Caidos, en la que colocó una corona de flores con los colores italianos.

Sin que cesaran un momento las demostraciones de entusiasmo de la multitud, a las que contestaba saludando y sonriendo el conde Ciano, la comitiva siguió hacia el barrio del Carmen y luego al puerto, donde el crucero «Eugenio de Saboya» estaba dispuesto para hacerse a la mar. Las unidades de escolta estaban asimismo apercebidas para llevar anclas.

### ZARPA EL «EUGENIO DE SABOYA»

El conde Ciano se mostró visiblemente emocionado al despedirse de España. Abrazó efusivamente a los ministros y estrechó las manos de las autoridades, mientras la música interpretaba los Himnos nacionales de Italia y de España, «La Giovinezza», los cantos del Movimiento y marchas militares.

Emocionante la despedida. La multitud gritaba constantemente «Duce, Duce, Duce» y «Franco, Franco, Franco», y vitoreaba a las dos naciones.

Cuando puso pie en la gasolinera que había de conducirlo al «Eugenio de Saboya», el conde Ciano dió un «¡Arriba España!» que fue contestado con un fervoroso «¡Viva Italia!».—Mundial.

## La neutralidad yanqui

Roosevelt continúa luchando

Por hacer prevalecer su criterio Washington, 17.—Después de la unión semanal celebrada en la Casa Blanca con asistencia del Presidente Roosevelt y de sus consejeros, el de la minoría demócrata del Senado que había participado en la conferencia, ha declarado que la cuestión de neutralidad era todavía objeto de estudio, y que ninguna decisión había sido tomada respecto del Congreso.

En los medios políticos se entiende que tal declaración indica que es probable que el Congreso no se clausure definitivamente, pues el jefe demócrata hizo mención de que será eventualmente cerrado, pero si manifestó que no puede cerrar mientras la cuestión de neutralidad no sea arreglada definitivamente.

## Esta noche hablará por radio el ministro de Acción Sindical

Hoy, a las once de la noche, hablará desde el micrófono de Radio Nacional, sobre la fiesta que se celebra en memoria de Exaltación del Trabajo el ministro de Organización y Acción Sindical, excelentísimo señor don Pedro González Bueno.

El acto será radiado por todas las emisoras de España.

## El Generalísimo hace el viaje de regreso a Burgos

San Sebastián, 17.—Esta mañana, el Generalísimo, acompañado de su esposa y su hija Carmencita. Despidieron al Caudillo los gobernadores civil y militar, el jefe provincial del Movimiento, el comandante de Marina, el presidente de la Diputación, el secretario de Orden público y otras autoridades y particulares. A pesar de no haberse anunciado la marcha del Generalísimo, se congregó gran cantidad de público en las inmediaciones del Palacio de Ayete.

Al salir el Generalísimo fue objeto de grandes demostraciones de entusiasmo y los gritos de ¡Franco, Franco, Franco, ¡Arriba España! y ¡Viva España! no cesaron.

### El Caudillo es ovacionadísimo en los pueblos de la provincia

Durante el paso del Caudillo por los pueblos de la provincia, fué ovacionadísimo por las autoridades y vecindario, que una vez más le demostraron su adhesión inquebrantable.

Hasta el alto de Echegarate, límite de la provincia de Guipúzcoa, acompañaron al Jefe del Estado los gobernadores civil y militar, el jefe provincial del Movimiento, delegado de Obras Públicas y presidente de la Diputación. En el límite de la provincia de Guipúzcoa, las autoridades se despidieron del Generalísimo, quien se mostró muy satisfecho de su estancia en San Sebastián.

### Su Excelencia llega a Burgos

Burgos.—Poco antes de las ocho de la noche, Su Excelencia el Generalísimo ha llegado a esta capital, procedente de San Sebastián.

### Pasan por Vitoria la esposa e hija del Caudillo

Vitoria.—Ha pasado por esta capital la esposa del Generalísimo, acompañada de su hija Carmencita, deteniéndose en casa de sus amigos señores de Aristegui. El público, darse cuenta de su presencia, le tributó una gran ovación.

### La C. N.S., trabajador español, el baluarte firme que construye el nuevo Estado para defender tus derechos a vivir decorosa y dignamente

En ese baluarte que es la C. N.S. tienes un puesto de honor que debes pedir voluntariamente.

### EN PALESTINA

## Dos médicos judíos asesinados

Jerusalén, 17.—En un nuevo atentado cometido por los activistas árabes, han resultado muertos dos judíos árabes en las inmediaciones de Tiberíades.—EFE.

### Sociedad de Naciones

Delegación de Inglaterra Londres, 17.—Se ha anunciado en la Cámara de los Comunes que la delegación que representará a Gran Bretaña en la próxima conferencia de la Sociedad de Naciones, estará constituida por el ministro de Negocios Extranjeros, lord Halifax; por el de Colonias, Mr. Mac Donald; y por el secretario financiero del Tesoro.—Mundial.

## ESPAÑA E INGLATERRA

Sus relaciones comerciales

### Manifestaciones de una personalidad británica

Londres, 17.—Una personalidad inglesa perteneciente al Consejo de administración del ferrocarril Santander-Bilbao ha hecho hoy declaraciones en Londres acerca de la urgente necesidad de que se normalicen las relaciones económicas entre Gran Bretaña y España.

Ha recordado que el Gobierno británico, por una declaración del ministro de Negocios Extranjeros, lord Halifax, indicó recientemente el deseo de comenzar en breve las negociaciones para solucionar los problemas pendientes y restablecer el comercio entre ambas naciones a proporciones normales.

Ha añadido que todos los súbditos británicos residentes en España comparten esta esperanza.

Hemos leído—ha seguido diciendo—el discurso del Generalísimo, en el que Su Excelencia considera la producción y la exportación como los primeros deberes de la nueva España. Opinión análoga es expresada constantemente por el Gobierno británico en lo que atañe a Inglaterra, pero no existe posibilidad de aumentar el volumen comercial hasta que se desarrollen francamente las relaciones comerciales y se establezcan sobre bases satisfactorias. La comunidad comercial británica está dispuesta a actuar rápida y eficazmente en la restauración de España.—Mundial.

### DESDE LONDRES

## Los periodistas españoles

Londres, 17.—Los seis periodistas españoles han visitado hoy una base militar, en la que se organizó en su honor una parada militar.

Hoy es el último día de su estancia en Gran Bretaña, y serán obsequiados por la noche con una cena de despedida, a la que asistirán destacados periodistas británicos.

Ayer visitaron una de las escuelas católicas más conocidas de Inglaterra, donde se educó uno de los periodistas españoles que forma parte de la delegación: don Pablo Merry del Val.—Mundial.

### \*\*\*

Londres, 17.—Mañana por la tarde se espera a una delegación de catorce periodistas portugueses que permanecerá quince días en Inglaterra. Ayer partieron de Lisboa, rumbo a Londres, a bordo del trasatlántico «Asturias».—Mundial.

## EL «THETIS»

Londres, 17.—Los trabajos para sacar a la superficie el casco del submarino «Thetis» y que fueron reiteradamente suspendidos a causa de los temporales, se han reanudado esta tarde.—Mundial.

### Azamiento patriótico.

### Victoria.

Dos fechas que encierran tres años de Historia.

Prende en tu pecho la Medalla que conmemora estas dos fechas de gloria. Conservávala como trofeo de familia. En él sabrán leer tus descendientes lo que la Patria debe a tu generación.

## La celda que ocupó,

en la cárcel, Onésimo Redondo

### Se convertirá en oratorio el día 24,

fecha de su asesinato

Valladolid, 18.—La celda que ocupó en esta capital el jefe de las juventudes castellanas Onésimo Redondo, será convertida en oratorio precisamente en la fecha que fué asesinado—24 de Julio—, como religioso homenaje al revolucionario fervor del caudillo de Castilla.

La Jefatura provincial de la Falange vallisoletana ha hecho las gestiones encaminadas para ello, y gracias a su preocupación constante, Valladolid tendrá un lugar más donde recordar a sus muertos y sus héroes.

## Tratado comercial germano-japonés

Berlín, 17.—Se va a proceder a la firma de un Tratado comercial entre Berlín y Tokio. La negociaciones han sido bastante laboriosas.

Se cree que con motivo de las nuevas cláusulas comerciales, aumentará considerablemente el intercambio comercial entre los dos países.

## LAS RELACIONES GERMANO-POLACAS

# SE INSISTE EN QUE VAN A ABRIRSE NEGOCIACIONES

### DICE UN PERIODICO GRIEGO

## La responsabilidad de una guerra

### Recaería sobre los agitadores ingleses.

### Alemania ama la paz

Berlín, 17.—Un periódico griego publica un artículo que ha causado sensación. Sus títulos son éstos: «¿Es superflua la guerra? ¿Cómo piensa Berlín?» Dice luego, entre otras cosas, que el pueblo alemán piensa como el Führer: ama la paz y tiene confianza en la política de su Canciller.

Añade: Alemania desea un gran período de paz. La responsabilidad de una guerra recaerá sobre los hostigadores que se encuentran detrás de los políticos ingleses.

### EN ALEMANIA

## 20.000 hombres del Servicio del Trabajo

### Trabajarán en la recolección

Berlín, 17.—Durante estos días saldrán 20.000 hombres del Servicio del Trabajo para participar en las faenas de la recolección. El jefe de dicho servicio ha salido para Prusia Oriental con objeto de organizar el reparto de los trabajadores.—Mundial.

### Hitler conferencia con Alfieri

Munich, 17.—El Führer Canciller ha dado hoy un almuerzo en honor del ministro italiano, señor Alfieri, con cuyo acto el Canciller da por terminada su estancia en Munich.

Al almuerzo siguió una prolongada conversación entre el Führer y Alfieri, en cuya ocasión el primero anunció que al Oeste de la capital del Reich se construirá una estación especial para recibir a los huéspedes del Estado, y se la dará el nombre de Mussolini. La Avenida entre esta estación y la plaza de Adolfo Hitler recibirá también el nombre del jefe italiano.—Mundial.

## La Gran Cruz de Beneficencia para Auxilio Social

Burgos.—Se ha concedido la Gran Cruz de Beneficencia a Auxilio Social por el Decreto siguiente:

«Desde los comienzos del Alzamiento nacional, los indigentes y los económicamente débiles, cuyo número se ha visto considerablemente aumentado por circunstancias naturalmente comprensibles, vienen recibiendo el remedio físico y el consuelo espiritual a su situación merced a la inagotable generosidad del pueblo español.

Entre las incontables instituciones antiguas y modernas en que ha cristalizado este movimiento de hermandad, ha descollado, con relieve excepcional, la obra de Auxilio Social.

Nacida en los días épicos del memorable 1936, al calor del ideario y del ímpetu de la Falange, ha ido extendiendo su radio de acción paralelamente al avance de nuestras armas, llevando a las tierras liberadas el pan, mientras cuidaba de que en la retaguardia nadie se viera sujeto a la tortura del hambre.

Por lo perfecto de su organización, por la magnitud y eficacia de sus actuaciones, por lo disciplinado de sus desinteresados agentes, pero sobre todo por el celo continuado con que ha sabido enlazar los más cálidos acentos de la Patria renacida, Auxilio Social merece del Poder público una mención honorífica especialísima, secundando desde las filas de sus formaciones civiles el ejemplo heroico de los combatientes.

En su virtud, a propuesta del ministro de la Gobernación, vengo en conceder la Gran Cruz de Beneficencia, con distintivo blanco, a la obra nacional de Auxilio Social.

Así lo dispongo por el presente Decreto, dado en Burgos a 17 de Julio de 1939. Año de la Victoria.—Francisco Franco.—El ministro de la Gobernación, Ramón Serrano Súñer.»

### PARIS-LONDRES-MOSCU

## NERVIOSISMO EN LOS MEDIOS TURCOS

Turquía no se comprometerá en un Pacto militar con Inglaterra mientras ésta no concierte otro análogo con Rusia

Moscú, 17.—Molotoff ha recibido a las cuatro de la tarde en el Kremlin a los embajadores de Francia e Inglaterra y a Mr. Strang. Se supone que entregaron al comisario soviético nuevas proposiciones con arreglo a las instrucciones recibidas de sus Gobiernos.

En los círculos políticos y diplomáticos llega hasta descartarse el fracaso de las negociaciones, según «Sunday Times», el cual opina que el asunto ha llegado a extremos tales, que se hace imposible a Inglaterra seguir haciendo concesiones.

Por su parte, «L'Europe», de París, dice que la falta de éxito de las conversaciones causa gran nerviosismo a los turcos, y se vuelve a decir, con insistencia, en la capital de Inglaterra, que el Gobierno de Turquía se niega a tratar de un pacto militar con Gran Bretaña hasta tanto que ésta no posea un acuerdo análogo con el Gobierno de Moscú.—Mundial.

LA FIESTA DE LA EXALTACION DEL TRABAJO

Se está celebrando en toda España con gran fervor

LA HUIDA DEL ORO

Por A. RIMONDS

La democracia y hasta las pseudo-democracias, están en la pendiente. Sus métodos han dado lugar a una desconfianza, que es como un cerco que ellas mismas se han creado y del que les va a ser muy difícil salir sino cambian de procedimientos de manera decidida y rotunda.

Anteayer era de Francia de donde salía el oro. Ayer de Inglaterra. Hoy de Holanda. El rubio metal abandona la vieja Europa y va en busca de la joven América, sin que este cambio le ofrezca las seguridades a que aspira. Holanda, la dulce y blanda Holanda, ha registrado durante la última semana, la salida de una cantidad muy importante de sus efectivos en oro. Las reservas aureas de su primer instituto bancario han disminuido en la misma proporción que ha aumentado la circulación fiduciaria, encontrándose, además, la economía holandesa, con una baja muy sensible, en los depósitos del capital, ya sea éste privado o público.

¿Qué quiere esto decir? Para los que aún vivimos—y Dios quiera que vivamos muchos años—bajo la superación de Europa, el síntoma no es altamente desfavorable, porque acusa el grado de desconfianza a que se ha llegado por la suerte que puedan correr, en un futuro más próximo o más lejano, esos países que aún se gobiernan en nombre de unos llamados principios democráticos.

Las naciones de regimenes políticos aún fieles al descontado liberalismo de la centuria pasada, se encuentran en el momento más crítico de su vida, ya que de no cambiar por medio de la evolución natural que demandan los tiempos, la realidad les ofrece el triste ejemplo de cuanto ha sucedido sobre tierra española. Nuestra descomposición estatal dió comienzo por una gran desconfianza económica. No se supo o no se quiso cartar, y los resultados han sido lamentables y dolorosos, para llegar a lo que debió llegarse, sin sangre y sin lágrimas, por el conseso de todos.

En fin, el síntoma alarmante es que el oro, vieja moneda de prestigio europeo, se moviliza y huye hacia lugares que reputa más seguros. Francia, Inglaterra, Holanda, cualquier otra nación, tiene en su mano la seguridad. Le basta aprovechar la lección de España.

FLOTA ESPAÑOLA Banderines a varias unidades

Madrid, 18.—Próximamente se celebrarán los actos de entrega de banderines de combate a varias unidades de nuestra flota nacional.

El crucero "Canarias" le recibirá en un puerto del archipiélago del mismo nombre. El crucero "Libertad", que en lo sucesivo se llamará "Galicia", recibirá el que le regalán las cuatro provincias gallegas. La Coruña y El Ferrol se disputan el honor de que el acto tenga lugar en sus puertos.

Por último, y como desagravio a la Marina española, Cartagena confecciona el banderín que ha de ser entregado al crucero "Miguel de Cervantes".—Mundial.

Cartagena, 18.—Terminadas las reparaciones en el cañonero "Danton", éste ha zarpado con rumbo a Mahón. También ha salido para Valencia el minador "Volcano".—Mundial.

EL PEDRISCO

Cosechas arrasadas en Navarra

Pamplona, 18.—Sobre los términos municipales de Sangüesa, Aibar, Caseda y Saga ha descargado hoy un fuerte pedrisco que ha causado grandes daños en la cosecha de cereales y ha arrasado los viñedos y huertas.

LAS 9.000 CAJAS

de oro, valores y joyas que los rojos se llevaron a Francia

Están siendo embarcadas

París, 18.—Para dar cumplimiento a la sentencia del Tribunal de apelación de Petier, que ha resuelto devolver a los establecimientos bancarios de Bilbao 9.000 cajas de oro, joyas y valores españoles de que internamente se apoderaron los rojos en la capital de Vizcaya, se ha dado la orden de que todo ese tesoro sea embarcado en el vapor español "Monte Aherbia", que con tal motivo se halla en puerto francés.—Logos.

Emocionante ceremonia a bordo del vapor Uruguay

En memoria de los que allí perecieron

Y fueron asesinados por la horda

Barcelona, 18.—Como homenaje a los Caídos del Uruguay, ha tenido lugar a bordo de este barco una emocionante ceremonia.

Primero en la plaza de los Mártires se verificó un acto de homenaje a la memoria de los que ella se defendieron al iniciarse el Movimiento y que tuvieron que rendirse al fracasar el Alzamiento nacional en la ciudad, pasando luego detenidos al "Uruguay".

En dicha plaza se levantó un altar teniendo por fondo una gran Cruz ante el cual se ofició una misa de campaña. Daban guardia de honor una batería de Artillería, una compañía de Ingenieros y una Centuria de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Terminado el Santo Sacrificio, autoridades y personalidades se trasladaron a la prisión flotante en la cual algunos supervivientes de ella pronunciaron emocionantes discursos recordando hechos acaecidos a bordo del "Uruguay".

Las autoridades recorrieron el barco, y al salir de éste se dispararon desde el castillo de Montjuich las salvas de ordenanza. Junto a dicho vapor se organizó la comitiva, llevando las fuerzas militares y de la Milicia coronas de laurel, que depositaron en el Monumento a los Caídos, levantado en la plaza de Cataluña.

Niños Repatriados

Bilbao, 18.—Según telegrama cursado por el señor embajador de España en Bruselas, hoy han salido de Bélgica para España doscientos niños de los que fueron expatriados por los rojo-separatistas.



El gran canal Alberto, de Bélgica, que debía ser inaugurado el día 30 del corriente mes por el Rey Leopoldo, ha sufrido enormes desperfectos en una extensión de más de un kilómetro a la altura de Hasselt. Ha perecido en el catastro el ingeniero jefe de las obras M. Cogan. Los daños materiales se calculan en diez millones de francos. La ilustración superior muestra una parte del canal antes de la inundación. Abajo, una vista del mismo canal después de la inundación, con los diques destruidos.

Rexistas belgas en Bilbao

Visitarán diversas ciudades

Bilbao, 18.—Han llegado en un autocar un grupo de rexistas belgas, que han estado en San Sebastián. Visitarán varias poblaciones del Norte. Ayer estuvieron en los locales de Falange Española Tradicionalista y en el cuartel central de las organizaciones juveniles.

Después marcharon a saludar al alcalde y al jefe provincial del Movimiento, y visitaron después la factoría de Altos Hornos.

A mediodía se reunieron los rexistas en una comida íntima, terminada la cual salieron para Burgos y otras poblaciones.—Mundial.

LA CRUZ

regalada por el Duce a la Catedral de Toledo

Toledo, 18.—La cruz con pinturas de fray Angélico que el Primado recibió de manos del conde Ciano, ha sido depositada en la vitrina central del lado derecho de la sala del Tesoro, entre la espada de la Victoria, que el Caudillo donó, y la de Alfonso VI el Conquistador, lugar que ocupaba antes del 18 de Julio de 1936 el manto de las 80.000 perlas de la Patrona de Toledo, que los rojos robaron y aún no se ha podido recuperar.—Logos.

Los alemanes muertos en Francia durante la guerra

Serán exhumados y trasladados al suelo patrio

París, 17.—Los muertos alemanes de la guerra mundial enterrados en Francia, serán exhumados en virtud de una solicitud del Gobierno alemán para ser trasladados al suelo patrio.

Hoy han sido desenterrados 72 cadáveres, que serán trasladados por tren a Alemania.—Logos

POR LOS CAIDOS DE LA CRUZADA

Solemnes funerales en San Francisco el Grande

Mañana misa en el cuartel de la Montaña

Madrid, 18.—Esta mañana, a las doce, en la iglesia de San Francisco el Grande, han tenido lugar solemnes honras fúnebres por el eterno descanso de los Caídos durante la Cruzada. Los funerales habían sido organizados por la Diputación y por el Ayuntamiento. Figuraban en la presidencia el gobernador militar, general Espinosa de los Monteros; los también generales Fernández Pérez, inspector general de la Guardia civil, y Ruiz del Portal; gobernador civil, jefe provincial del Movimiento y otras autoridades.

Al catafalco daban guardia de honor gastadores del Regimiento de San Fernando. Ofició el vicerector de la Comunidad Franciscana, Padre Alvarez. Se cantó la misa de Perosi por un coro de sesenta voces y con actuación de la orquesta dirigida por el maestro Armendia.

Terminada la misa, el señor obispo de Madrid-Alcalá dió la absolución al túmulo.

Han asistido también a estas honras fúnebres el obispo de Tortosa y una nutrida representación del Cuerpo de Mutilados, al frente de la cual figuraba el coronel Monet en representación del general Millán Astray.

Madrid, 18.—El día 20, a las diez, se oficiará una misa en las ruinas del cuartel de la Montaña en memoria a los gloriosos defensores del recinto. Este acto ha sido organizado por los jefes supervivientes que actuaron en la defensa de dicho cuartel.

Terminada la misa la presidencia se trasladará al cementerio para depositar coronas en las tumbas de los que murieron asesinados en el cuartel o defendiéndole.

Importante detención

Barcelona, 18.—Ha sido detenido Manuel García Hernández, secretario general de Izquierda Republicana de Vendrell, acusado de haber cometido numerosas asesinatos, entre ellos el de quince religiosos.

A nuestros lectores

Con motivo de la Fiesta de Exaltación del Trabajo nuestras Agencias dedican la tarde a la celebración de la misma, lo cual nos impide publicar información del extranjero y noticias de última hora.

EN FAVOR DE LA PAZ La acción del Papa

Hace algún tiempo que la Prensa mundial de todos los matices, viene ocupándose de los esfuerzos que Su Santidad el Papa ejerce ante distintas Cancillerías con el fin de evitar que la humanidad se vea envuelta en otra espantosa guerra que lleve la devastación y el llanto a todos los confines del globo.

No cabe duda que ésta es la mayor preocupación de Pío XII desde que subió al solio pontificio. El lema que escogió para su pontificado lo prueba con meridiana evidencia: «Opus justitiae Pax»: la paz que produce la justicia.

Este lema nos indica que el Papa sabe perfectamente que existe una paz verdadera y otra falsa. Naturalmente busca la primer y rechaza la última. No quiere la paz del impio, que se duerme en el crimen con insultante tranquilidad; rehúsa la paz del horror, la paz de las rapiñas, de las injusticias, de los atropellos. Esta paz reprobada es la que desearían establecer los ladrones después de consumadas sus fechorías. El Papa anhela otra paz muy distinta: La paz que se basa en la justicia. Y no en la justicia a secas, sino en la justicia de los legítimos derechos divinos y humanos; en la justicia de conciencia individual y colectiva; en la justicia social y distributiva, que mantiene el capital y el trabajo, al patrono y al obrero dentro de sus respectivos derechos. Esto mismo desea el supremo Jefe de la Iglesia respecto de la paz entre las naciones pobres y las ricas. Tal es el profundo significado del lema papal: la paz producto de la justicia.

Tocante a la acción desplegada ante las grandes potencias también hay que desvanecer otro equívoco. Los belicistas y su Prensa intentan desconcertar a la opinión con versiones tendenciosas sobre estas actividades pontificias tan beneficiosas para la humanidad. Lanzan al público falsedades sin cuento con el finde hacer creer que el Papa quiere convocar conferencias internacionales, ofrecer arbitrajes para solucionar conflictos territoriales o de otro género, entre las distintas naciones, mediar en los pleitos políticos que separan a Italia de Francia, etc., etc.

Todas estas y otras semejantes tergiversaciones de la acción papal no pretenden más que presentar a Su Santidad como un político o un estadista cualquiera. Nada más falso. Pío XII no desciende a las agotadas olas de la política interior o exterior de las naciones. Ese es un terreno del que se excluye con exquisito cuidado dejándolo a los gobernantes de cada país.

El Papa se mantiene en el terreno religioso y humanitario que corresponde a su altísima misión. Dentro de ella, se relaciona con los Gobiernos, les hace ver la tremenda obligación que les incumbe de evitar la guerra y el imperdonable crimen que supondría para ellos dar lugar a un conflicto armado. Es la de Pío XII una acción supergubernamental, mucho más alta que la de los Ministerios y Cancillerías; una acción inspirada en móviles ultraterrenos, ligada esencialmente con la misión divina que en la tierra ejerce. Por eso no hay Gobierno que se atreva a despreciarla. Y si hubiera alguno, cargaría con la maldición de la humanidad entera. Precisamente por esta soberana elevación de la acción papal, todos los espíritus rectos abrigan mayor confianza en su eficacia. El Papa es la suprema que tienen los hombres de buena voluntad en que algún día reinará en el mundo la paz verdadera.—S. P. E. S.

HOY EN MELILLA

Conmemoración del Alzamiento

Melilla, 18.—En el cuartel del Generalísimo ha tenido lugar esta mañana un acto conmemorativo del levantamiento de esta guarnición el día 18 de Julio de 1936. Entre otras autoridades se hallaban presentes los generales Lafuente, Barrón y Gándara.

Intercambio germano-francés

De hierro y carbón

Berlín.—Según se dice, se ha llegado a un Convenio entre Alemania y Francia sobre intercambio de mineral de hierro y carbón. Alemania está dispuesta a entregar mensualmente a la industria francesa 160.000 toneladas de carbón a cambio de una cantidad equivalente de mineral de hierro francés. Este Convenio representa manifiestamente un compromiso. La necesidad de carbón es tan urgente en Francia como en Alemania. Si el Tratado germano-francés de 1937 previera todavía entregas alemanas de carbón por un total de 275.000 toneladas al mes, entre tanto las compras francesas se habían ido reduciendo a 62.000 toneladas.

Se ha mantenido la antigua relación entre minerales de hierro loreneses y minerales del Oeste de Francia y del Norte de Africa. En el nuevo Convenio hay una disposición en virtud de la cual por cada tonelada de carbón que Alemania suministre sobre el contingente previsto de 160.000 toneladas suministrará Francia al Reich dos toneladas de mineral de hierro.

Pamplona va a conmemorar solemnemente el aniversario del Alzamiento

Llegada de generales, a quienes se entregarán títulos honoríficos. Participación de los requetés de la marcha sobre Somosierra

Pamplona, 18.—Reina gran animación con motivo de la conmemoración del tercer aniversario del Alzamiento Nacional. Los navarros se disponen a participar con entusiasmo en los actos que se han organizado.

Han llegado los generales García Valiño, Solchaga, Iruetagoiena y Rada, y mañana son esperados otros que mandaron las brigadas navarras. También llegará el general López Pinto, jefe de la sexta región militar.

Entre otros actos organizados, figuran los siguientes: Hoy, a las once, en la Santa Iglesia Catedral, funerales por las almas de los Caídos por Dios y por España. A las 12,30, las autoridades se trasladarán al Portal de Francia, donde será descubierta una lápida que da a dicho lugar el nombre del general Zumalacárregui.

La comitiva se trasladará al Gobierno militar, en cuya fachada será descubierta otra lápida, dándole el nombre de «General Mola».

A las cinco de la tarde, en la Diputación provincial, se verificará la entrega de pergaminos nombrando hijos predilectos de Navarra a los generales Solchaga e Iruetagoiena y al ministro de Justicia conde de Rodezno; títulos de hijos adoptivos, a los generales García Escámez, García Valiño y Rada, y al gran charlista García Sanchiz, el cual, a las 7,30, pronunciará una charla en el teatro Gayarre, en la que evocará la figura del general Zumalacárregui.

Mañana, a las seis, dianas, y a las siete, el clásico encierro de los toros que serán lidiados por la tarde. A las 9,30, será leído en solemne ceremonia el bando del general Mola por el cual declaró el estado de guerra en Navarra. Después habrá una misa de campaña, y será leído el Decreto del Caudillo por el que se concedió a Navarra la Cruz Laureada de San Fernando, imponiéndose acto seguido a los guiones de las fuerzas que marcharon a Somosierra el día 19 de Julio de 1936 las condecoraciones otorgadas. En este acto figurarán los voluntarios supervivientes de aquellas jornadas y los familiares de los que cayeron en ellas.

Terminarán los actos con un desfile de dichas fuerzas. A las 5,30 se efectuará la anunciada corrida de toros.—Mundial.

Madrid, 18.—Hoy, Fiesta de la Exaltación del Trabajo, ha cerrado el comercio. Sólo han abierto los establecimientos de artículos de primera necesidad, cafés, bares, etc., y funcionan todos los servicios públicos.

En el Paseo de Coches del Retiro ha tenido lugar una concentración de elementos de la Central Nacional Sindicalista. Primero hubo una misa de campaña, verificándose a continuación la bendición y entrega de estandartes a los diferentes Sindicatos. Estos desfilaron brillantemente con sus estandartes y banderas de España y del Movimiento ante las autoridades y jerarquías del Movimiento, vitoreándose con gran fervor a España y a Franco.

Más tarde, en el antiguo paseo de la Castellana, hoy Avenida del Generalísimo, se celebró otra misa de campaña con asistencia de fuerzas del Ejército y de la Milicia. Se hallaban presentes al gobernador militar, alcalde, varios subsecretarios, el obispo de la Diócesis y el jefe provincial del Movimiento.

Después del Santo Sacrificio desfilaron las fuerzas que habían formado para la ceremonia, así como formaciones masculinas y femeninas de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

El público, que llenaba la Avenida, ovacionó a las fuerzas y elementos que participaron en el desfile.—Logos.

EN BARCELONA

Barcelona, 18.—Se ha celebrado con toda solemnidad la Fiesta de la Exaltación del Trabajo, no habiéndose trabajado en parte alguna excepto en los servicios públicos. Patronos y obreros se han reunido a comer en hoteles, fondas y restaurantes o en los propios lugares de trabajo o en el campo.

Han sido cursados al ministro de Organización y Acción Sindical numerosos telegramas de adhesión a España y al Caudillo.

\*\*\*

Nuestra Agencia nos envía despachos de numerosas provincias de España en los que nos participa que la Fiesta de la Exaltación del Trabajo se está celebrando con gran fervor y dentro de la más perfecta hermandad.

Flechas navales

Cádiz, 18.—La expedición de Flechas Navales ha llegado a este puerto para rendir viaje de prácticas.

En el crucero verificado a bordo del «Ciudad de Alicante» han participado seiscientos flechas de Palma de Mallorca, Barcelona, Málaga, Algeciras, Sevilla, Huelva y Cádiz.

Dicho barco salió para el crucero que acaba de finalizar, el día 13 de Junio.—Mundial.

Entre otros actos organizados, figuran los siguientes: Hoy, a las once, en la Santa Iglesia Catedral, funerales por las almas de los Caídos por Dios y por España. A las 12,30, las autoridades se trasladarán al Portal de Francia, donde será descubierta una lápida que da a dicho lugar el nombre del general Zumalacárregui.

Pamplona va a conmemorar solemnemente el aniversario del Alzamiento

Llegada de generales, a quienes se entregarán títulos honoríficos. Participación de los requetés de la marcha sobre Somosierra

Pamplona, 18.—Reina gran animación con motivo de la conmemoración del tercer aniversario del Alzamiento Nacional. Los navarros se disponen a participar con entusiasmo en los actos que se han organizado.

Han llegado los generales García Valiño, Solchaga, Iruetagoiena y Rada, y mañana son esperados otros que mandaron las brigadas navarras. También llegará el general López Pinto, jefe de la sexta región militar.

Entre otros actos organizados, figuran los siguientes: Hoy, a las once, en la Santa Iglesia Catedral, funerales por las almas de los Caídos por Dios y por España. A las 12,30, las autoridades se trasladarán al Portal de Francia, donde será descubierta una lápida que da a dicho lugar el nombre del general Zumalacárregui.

La comitiva se trasladará al Gobierno militar, en cuya fachada será descubierta otra lápida, dándole el nombre de «General Mola».

A las cinco de la tarde, en la Diputación provincial, se verificará la entrega de pergaminos nombrando hijos predilectos de Navarra a los generales Solchaga e Iruetagoiena y al ministro de Justicia conde de Rodezno; títulos de hijos adoptivos, a los generales García Escámez, García Valiño y Rada, y al gran charlista García Sanchiz, el cual, a las 7,30, pronunciará una charla en el teatro Gayarre, en la que evocará la figura del general Zumalacárregui.

Mañana, a las seis, dianas, y a las siete, el clásico encierro de los toros que serán lidiados por la tarde. A las 9,30, será leído en solemne ceremonia el bando del general Mola por el cual declaró el estado de guerra en Navarra. Después habrá una misa de campaña, y será leído el Decreto del Caudillo por el que se concedió a Navarra la Cruz Laureada de San Fernando, imponiéndose acto seguido a los guiones de las fuerzas que marcharon a Somosierra el día 19 de Julio de 1936 las condecoraciones otorgadas. En este acto figurarán los voluntarios supervivientes de aquellas jornadas y los familiares de los que cayeron en ellas.

Terminarán los actos con un desfile de dichas fuerzas. A las 5,30 se efectuará la anunciada corrida de toros.—Mundial.

## TEMAS DEL MOMENTO

# ANATEMA CONTRA EL PACTO VERGONZOSO

Por FRANCISCO CASARES

Coincidiendo con la presencia en España—por tantos motivos satisfactoria—del conde Ciano, ministro de Relaciones Exteriores de Italia, que ha pronunciado palabras de justa y exacta estimación de nuestra posición actual en el mundo, otro gran suceso de orden interior se ha producido en estos días: Su Excelencia el Generalísimo ha visitado Guipúzcoa y ha llevado a la bella región, con el privilegio de su convivencia, la precisión alentadora de su verbo. En San Sebastián, concretamente, ha pronunciado el Caudillo palabras de alto sentido nacional sobre las que todos los españoles debemos meditar serenamente, porque encierran consignas de la mayor trascendencia.

Ha recordado el Generalísimo que fué en San Sebastián donde se fragó aquel vergonzoso pacto que vino a ser como el contrato que distribuía, con bajos precios de concesión política, la unidad territorial española. Los hombres de la anti-España daban allí, en una clandestinidad que ellos mismos procuraron mantener aún después de sus bastardas consecuencias, el paso inicial de la descomposición que les era necesaria para hacer fácil el cumplimiento de sus torpes designios. Aquel Pacto disgregador, culminación de una posición antipatriótica, representaba todo lo contrario de lo que ha significado, al inscribirse en nuestra Historia, la Cruzada gloriosa llevada a cabo por las armas nacionales. En el trance preparatorio del régimen abyecto se otorgó lo que las pasiones más bajas escogieron con síntesis de sus codicias. En la coyuntura santificada de la guerra, la región vasca que hombres titulados católicos y de espíritu burgués y tradicional, trataron tenazmente de entregar a la ambición masónica y moscovita, tuvo el aliento de desprenderse heroicamente de la posesión transitoria e infamante para producir su incorporación al Destino común y liberador. En los anales de nuestra gran contienda, la reconquista del Norte tendrá siempre un singular relieve, de trazos firmes y de significación invulnerable. Fué Navarra, con sus mozos bravíos, tocados de la boina encarnada, la que había de llevar a los pueblos cantábricos el impulso liberador y la esencia espiritual de la gigantesca empresa. Navarra, que se salvó en todas las horas tristes de España, de las aschanzas y de las tentaciones, corrió las tierras afines y determinó, con el ánimo y el impulso de sus requetés, el vencimiento del separatismo que en la comunidad de los intereses más deleznable halló su propio pretexto de servicio para el afán contrario a la historia que la gesta del 18 de Julio supo reanudar vigorosamente.

El Caudillo lo ha dicho, con expresión certera: «Y quiso el azar que, vencedor el liberalismo, se instituyera en España un régimen no tradicional, que hincó en nuestro suelo patrio la planta de la masonería». Se refería el Generalísimo a las guerras civiles que tuvieron como principal escenario esas mismas tierras vascas que ahora le acogen como símbolo de la Unidad y de la Grandeza ya inquebrantables. La masonería ha sido la planta nociva... que ha tenido increíbles arraigos en España y que ha conducido, de corrosión en corrosión, hasta las situaciones que tienen carácter de antecedentes en nuestras conocencias contemporáneas. Venció lo no tradicional. Y ahora es distinto. La tradición, en sus matices más puros y representativos, dando de lado instituciones y personificaciones, ha sido la vencedora. Y España entera, Vasconia, como Andalucía, Castilla y Navarra y Aragón, como Asturias y Galicia y Cataluña, han sumado sus ímpetus para forjar la obra común. Que es el desenlace de una gran aventura patriótica y de hispanismo, negatoria y rectificadora del Pacto de San Sebastián.

Lo que se ha salvado es un espíritu. Los quebrantos materiales se restañan. Las brechas se cubren. Las heridas llegan a cicatrizar. Lo que no sana cuando la lesión le alcanza por derecho, es el espíritu. Contra ese fueron nuestros enemigos. Lo de la pelea física de tres años inolvidables, llenos de gloria, de ejemplos insuperables, de abnegación inverosímiles—si no fueran españolas—y los de antes. Que es el dato fundamental que no debemos dar de lado, ¡Los enemigos de antes! Porque la guerra no se abrió el 19 de Julio, cuando España quedó

rota en dos trozos irreconciliables que empezaban su disputa. Estaba abierta y empeñada mucho antes. El pacto de San Sebastián, que recordamos ya como un suceso lejano y desdibujado en las brumas del pasado, no es otra cosa que un episodio de esta guerra subterránea, sin cañones y sin campamentos, que se ha sostenido, más que en nuestro suelo en nuestros ámbitos nacionales desde que el intento generoso del general don Miguel Primo de Rivera se diluyó entre indiferencias suicidas y desdenes rencorosos y desechados.

La clausura triunfal de la guerra, que desemboca en este año de la Victoria y que facilita accidentes históricos del volumen de la visita del ministro Ciano y del viaje triunfal por el Norte de nuestro gran Caudillo y Jefe del Estado, no cierra sólo un período definido por la colisión de las bayonetas y abierto hace tres años, tras del ciclo de sangre y de vergüenza que media entre las elecciones de Febrero y el Alzamiento de Julio. Ni muchísimo menos. Lo que se ha cerrado en Abril de este año tiene más expansión pretérita sobre nuestra vida nacional. Por eso, la alusión del Caudillo a la plática vergonzosa de unos hombres que se repartieron el futuro y la integridad del país en una tarde estival de la ciudad cántabra, constituye la fijación precisa de un jalón fuertemente determinativo. Y es pie-

za de necesaria recordación en la estampa de los reversos, españoles para encontrar el contraste de este anverso afortunado que representan y que integran los días que vivimos.

La espada victoriosa del Caudillo ha derribado para siempre las posibilidades negativas de los que en la distribución delincuente del mapa político de España buscaban el arbitrio de exclusiva viabilidad para sus ambiciones. La palabra enérgica del mismo Caudillo es la más representativa, la de más clara y total autoridad para subrayar la magnitud del hecho y representarnos la silueta de la lección histórica. Muchas veces se ha recordado lo que significó el pacto de los republicanos, de los marxistas, de los masones, de los separatistas de España. Nunca como ahora, la recordación cobra acentos de anatema que define y fulmina. Porque es el mismo hombre providencial que ha sabido cerrar el ciclo el que hace el análisis ante su pueblo y le señala los perfiles del pasado vergonzoso y le dibuja las perspectivas del porvenir que ya no tendrá mutaciones inesperadas ni descensos deshonrosos. Este es valor y el sentido de las palabras que Franco ha pronunciado en la ocasión de su primer viaje triunfal a Guipúzcoa, tras la Victoria, y sobre las que será bueno y oportuno que pongamos los españoles la atención que nos lleve a las meditaciones provechosas.

## SOBRE LOS PROBLEMAS INTERNACIONALES

### Habla Chamberlain en la Cámara de los Comunes

Londres.—En la Cámara de los Comunes, Chamberlain manifestó, acerca del conflicto anglo-japonés, que el embajador británico en Tokio había celebrado una entrevista con Harita, tratando de la cuestión de Tientsin.

Posteriormente se habían interrumpido estas entrevistas con objeto de ganar tiempo para su examen, no habiéndose fijado fecha para dichas negociaciones.

Declaró posteriormente que la Prensa, lo mismo japonesa que inglesa, habían dicho que el Gobierno japonés ponía la condición de un cambio radical de la política inglesa en Extremo Oriente, y sobre este hecho declaraba que Inglaterra no obraría jamás bajo la presión de otra potencia.

El Gobierno inglés no ha tenido por otra parte noticia de esas reivindicaciones pedidas por el Gobierno nipón.

Según el criterio del embajador británico en el Japón, la actitud de los japoneses puede definirse en esta forma: El Japón desea que Inglaterra se esfuerce en encontrar una solución a las dificultades chino-japonesas y que observe mayor penetración al punto de vista japonés.

Este es el criterio también del Gobierno inglés, y el éxito de las negociaciones—añadió Chamberlain—no corre peligro sino en el caso de que se le adjudique al Gobierno británico

una intención que no sea confirmada con hechos.

Finalmente, en relación con la situación de Tientsin, dijo que ésta mejora y que los aprovisionamientos funcionan normalmente.



Uno de los grandes incendios que se suceden con bastante frecuencia en Londres debido, según los centros policíacos londinenses, a los terroristas irlandeses, o más claramente definidos "patriotas de Irlanda" que luchan por la independencia de su país.

### Homenaje al excelentísimo señor general Serrador

Quinta relación de donantes a la suscripción abierta, según acuerdo de la excelentísima Diputación provincial de Segovia, para costear las insignias de la Medalla militar al heroico general Serrador, conquistador y defensor del Alto del León.

Cuota de corporaciones y entidades, diez pesetas.

Corporaciones

Ayuntamientos de Los Huertos, Garcillán, Barbolla, Anaya, Castroserna de Arriba, Escarabajosa de Cabezas, Tabanera la Luenga, Bernúy de Coca, Villagonzalo de Coca, Melque de Cercos, Ciruelos de Coca, Fuente de Santa Cruz, Fuentidueña, Cabañas de Polendos; Archivo General Militar de Segovia; Ayuntamientos de Basardilla y Santo Domingo de Pirón; Cuerpo de Intendencia Militar de Segovia; Ayuntamientos de Añe, Sepúlveda, Olombrada, Villacastín, Roda de Eresma, Valseca, Saquilillo de Cabezas, Armuña, Pinilla Ambroz; Fiscalía Delegada de la Vivienda de Segovia; Sociedad Anónima Hijos de V. Rueda; Cuartel General de la Milicia de F. E. T. y de las J. O. N.-S.; Ayuntamientos de Bercial, San Pedro de Gaillos, Raparriegos, Rebollo, Domingo García, Collado Hermoso, Navalmanzano, Fresno de la Fuente, Torre Val de San Pedro, Palazuelos de Eresma, Trescasas, Valdevacas y El Guijar; Comunidad de Villa y Tierra de Pedraza; Colegio Oficial del Secretariado de Segovia; Ayuntamientos de Moraleja de Coca, Cabezuela, Uruñías, Pelayos del Arroyo, Sotosalbos, Aldeanueva del Monte, Aldeonsancho, Revenga, Fuente el Olmo de Iscar, Casla,

Torreabrada, Pajarejos y Grajera; Delegación de Hacienda de la provincia de Segovia; Ayuntamiento de Ortigosa del Monte; Cereceda y Compañía de Segovia y Ayuntamiento de Aldea Real.

Suma anterior, 490 pesetas.

Suma total de corporaciones, 1.100 pesetas.

NOTA.—En la tercera relación figuró el Ayuntamiento de Boceguillas con una cuota corporativa de 10 pesetas y con la suma de 83 pesetas su vecindario, siendo ambos ingresos del Ayuntamiento y vecindario de la villa de Santa María de Nieva, según nos comunicó la Agencia que efectuó el ingreso.

Particulares

Don Alejandro Santamía; don Manuel Santamía Cárda; don Luis de Cabanyes Vivanco; vecindario de Los Huertos, 33 pesetas; don Francisco Lezcano; doña María Rodríguez de Lezcano; vecindario de Garcillán, 23 pesetas; ídem de Anaya, 15 pesetas; don Simón Gómez Delgado; don Félix Arranz de Frutos; don Domingo Nieves Arés; vecindario de Escarabajosa de Cabezas, 31 pesetas; ídem de Tabanera la Luenga, 30 pesetas; don Victoriano Illera Gil; D. Isidro Sanz Arranz; don Narciso Nart Pichardo; doña Emilia Domínguez de Nart; señorita Elvi-

ra Nart Domínguez; don Emilio Nart Domínguez; señorita Isabel Nart Domínguez; vecindario de Bernúy de Coca, 3 pesetas; don Alberto Sanz Casado; don Mariano Palomo Lapeña; doña Josefina Monpín, viuda de Marquerie; vecindario de Melque de Cercos, 30 pesetas; doña Aurea Riopérez; vecindario de Villagonzalo de Coca, 26 pesetas; ídem de Ciruelos de Coca, 38 pesetas; ídem de Fuente de Santa Cruz, 12 pesetas; don Gabriel J. de Cáceres y Muñoz; señora de Cáceres y Muñoz; señorita Mercedes de Cáceres; señorita Margarita de Cáceres; señorita María de Cáceres; vecindario de Fuentidueña, 28 pesetas; ídem de Cabañas de Polendos, 57 pesetas; personal del Archivo General Militar de Segovia, 5 pesetas; don Isaac Blanco de Diego; doña Eugenia Dueñas de Blanco; vecindario de Basardilla, 35 pesetas; ídem de Santo Domingo de Pirón, 19 pesetas; don Enrique Mariano García Alonso; doña Gregoria de Frutos Torres de García; don Pablo Fernández Marcos; doña Rosalía Crespo de Fernández; señorita María del Pilar Fernández Crespo; señorita Cándida Fernández Crespo; señorita María del Carmen Fernández Crespo; don Francisco Ramos López; don Aquilino Gómez Sanz; don Francisco López Cordero; don Santos García Bernádez; don Pablo Cantalejo González; doña Natividad Martín de Cantalejo; don Calixto Cantalejo González; doña Sabina Bausa de Cantalejo; don Lucio Martín; don Mariano Palomar Hernando; vecindario de Añe, 26 pesetas; ídem de Sepúlveda, 107 pesetas; ídem de Olombrada, 3 pesetas; ídem de Villacastín, 135 pesetas; ídem de Sauquillo de Cabezas, 19 pesetas; ídem de Armuña, 100 pesetas; ídem de Pinilla Ambroz, 17 pesetas; don Emilio Elías; don Gregorio Merino; don Antonio Garrido Pérez de las Bacas; doña Josefa Guillén de Garrido; señorita María Garrido Guillén; señorita Josefa Garrido Guillén; señorita Teresa Garrido Guillén; don Antonio Garrido Guillén; don José María Garrido Guillén; personal del Cuartel General de la Milicia de F. E. T. y de las J. O. N.-S., 17 pesetas; doña Matilde Pérez Peñas; don Julio Peñas Gallego; don Leandro Peñas Pérez; don Julio Peñas Pérez; doña María del Carmen Peñas Pérez; doña María de los Dolores Peñas Pérez; don José Peñas Pérez; doña Matilde Peñas Pérez; don José Antonio Peñas Pérez; vecindario de Bercial, 105 pesetas; don Epiñano Fernández Rincón; vecindario de Raparriegos, 57 pesetas; ídem de Rebollo, 73 pesetas; doña Inés de Pablos de Lucas; don Fernando Albertos Sanz; don José García-Gutiérrez; vecindario de Domingo García, 7 pesetas; ídem de Collado Hermoso, 49 pesetas; ídem de Navalmanzano, 33 pesetas; ídem de Fresno de la Fuente, 27 pesetas; ídem de Torre Val de San Pedro, 69 pesetas; ídem de Valdevacas y El Guijar, 69 pesetas; señores sesmeros y secretario de la Comunidad de Villa y Tierra de Pedraza, 20 pesetas; vecindario de Moraleja de Coca, 23 pesetas; don Ricardo Alonso Santos; don Emilio Gómez Sanz; don Manuel Palomares Millán; doña Adela Casado de Palomares; vecindario de Cabezuela, 93 pesetas; don Agustín Martín Peña; vecindario de Pelayos del Arroyo, 26 pesetas; vecindario de Sotosalbos, 66 pesetas; don Ricardo Sanz Marcial; vecindario de Aldeanueva del Monte, 38 pesetas; don Jorge Zurdo Bragulat; vecindario de Revenga, 26 pesetas; ídem de Fuente el Olmo de Iscar, 18 pesetas; ídem de Casla, 76 pesetas; ídem de Pajarejos, 20 pesetas; ídem de Grajera, 12 pesetas; ilustrísimo señor don Juan González Palomino; vecindario de Ortigosa del Monte, 44 pesetas; ídem de Aldea Real, 128 pesetas; don Román Martín Sanz; don Gaspar García Robledo; doña Pilar García Robledo; don Luis Peñalver García; vecindario de Aldeonsancho, 78 pesetas.

Suma anterior, 871 pesetas.

Suma total de particulares, 3.015 pesetas.

Resumen

Suma total de corporaciones, 1.100 pesetas.

Suma total de particulares, 3.015 pesetas.

Suma total refundida, 4.115 pesetas.

### Primera comunión

El pasado domingo, festividad de la Virgen del Carmen, recibió, por vez primera, el pan de los ángeles, la encantadora niña Mary Carmen Gilarranz Hernández, hija del teniente de Artillería don Gregorio Gilarranz. Enhorabuena.

### El valladar a los egoísmos de una parte y a las demagógicas aspiraciones de la otra, es la C. N.-S.

Frente a los unos y los otros, todo obrero, patrono o empresario español, debe hallarse inscrito en la C. N.-S.

## Servicio de trenes por la línea de Segovia

Trenes descendentes				Trenes ascendentes			
ESTACIONES	RR. II	RR. 39	T. 47	ESTACIONES	B. N. 12	B. Y. 40	T. 48
Madrid, salida...	8,00	14,00		Valladolid, salida...	15,20	7,15	19,00
Villalba, llegada...	8,56	14,56		Medina, llegada...	16,10	8,05	19,54
Cereceda...	9,41	15,44		Olmedo...	16,42	8,37	20,20
San Rafael...	10,11	16,15		Fuente Olmedo...	16,51	8,47	20,27
El Espinar...	10,18	16,23		Fuente St. Cruz...	16,68	8,55	20,34
Otero...	10,36	16,41		Ciruelos de Coca...	17,04	9,02	20,58
La Losa...	10,50	16,55		Coca...	17,11	9,10	20,47
Segovia, llegada...	11,05	17,10		N. de la Asunción...	17,23	9,22	20,58
Segovia, salida...	11,10	17,15	7,00	Santa M. de Nieva...	17,40	9,40	21,13
Hontanares, llegada...	11,33	17,38	7,13	Armuña...	17,51	9,51	21,21
Ahusín...	11,44	17,49	7,21	Yangus...	18,01	10,02	21,29
Yangus...	11,53	17,59	7,29	Hontanares...	18,12	10,13	21,37
Armuña...	12,04	18,13	7,37	Hontanares, llegada...	18,21	10,23	21,45
Santa M. de Nieva...	12,15	18,25	7,45	Segovia, llegada...	18,55	10,55	22,06
N. de la Asunción...	12,32	18,42	8,00	Segovia, salida...	19,00	11,06	
Coca...	12,44	18,54	8,11	La Losa, llegada...	19,21	11,27	
Ciruelos de Coca...	12,51	19,02	8,19	Otero...	19,38	11,44	
Fuente de St. Cruz...	12,57	19,09	8,24	El Espinar...	19,53	11,59	
Fuente Olmedo...	13,04	19,17	8,31	San Rafael...	20,02	12,08	
Olmedo...	13,12	19,26	8,38	Cercedilla...	20,23	12,30	
Medina, llegada...	13,40	19,55	9,04	Villalba...	20,59	13,08	
Valladolid, llegada...	14,25	20,40	10,00	Madrid...	21,45	13,55	



Mamoru Shigemitsu, embajador japonés en Londres, fotografiado a la entrada del Foreign Office durante una de las visitas que viene haciendo a lord Halifax con ocasión de las proyectadas negociaciones en Tokio.

### Estalla una bomba en Londres

Londres, 17.—Esta mañana, a primera hora, ha estallado una bomba de gran potencia en una estación de los alrededores de la capital. Por fortuna no se han registrado víctimas, pero los destrozos causados por el artefacto son importantes.—EFE.

### EMPRESARIO:

Procura que ninguno de tus obreros quede privado de la Medalla conmemorativa de la Victoria. Harás con ello una labor patriótica que España sabrá agradecer.

### SEGOVIA RELIGIOSA

En el Hospital de la Misericordia Mañana habrá solemnes cultos en la iglesia del Hospital de la Misericordia, dedicados a San Vicente Paúl por las religiosas que prestan sus servicios en dicho establecimiento.

A las ocho de la mañana se dirá, por el excelentísimo señor obispo de la diócesis, una misa de comunión general.

La misa solemne será a las once, quedando de manifiesto S. D. M. hasta la función de la tarde, que comenzará a las seis, consistiendo en estación, rosario y sermón, que predicará el reverendo Padre Juan Munárriz, de la Congregación de la misión.

Se terminará con la reserva del Santísimo, por el excelentísimo señor obispo.

### Servicio Nacional del Turismo

Ruta de guerra del Norte Aproveche usted la oportunidad que le brindan nuestras excursiones para admirar la belleza incomparable del Norte y conocer el paso de nuestra Guerra por sus ciudades y pueblos.

Itinerario «F».—Irún-Oviedo-Irún Duración del viaje: 9 días. Precio: pesetas 400.

Salidas de San Sebastián en el mes de Julio: 1-5-9-13-15-17-19-21-23-25-27-29 y 31.

Itinerario «G».—San Sebastián-Oviedo-Santiago-La Coruña-San Sebastián Duración del viaje 11 días. Precio: Pesetas 590.

Salidas de San Sebastián en el mes de Julio: día 23.

Los precios citados comprenden: Alojamiento en hoteles de primera categoría; transporte en autocares rápidos de 30 plazas; servicio de un guía-intérprete especializado; propinas y entradas a los principales monumentos a lo largo de cada uno de los itinerarios. Para más informes: Oficinas del Servicio Nacional del Turismo y principales Agencias de Viajes.

### Las consultas gratuitas en la Casa de Socorro

Las implantadas en este Centro socia para los de las beneficencias de la capital y pueblos que lo justifican con el carnet correspondiente, y están atendidas por los doctores siguientes:

Miércoles, a las diez y media: garganta, nariz y oídos; cirugía especial y niños, por don Rafael Santos Teñido.

Viernes, a la misma hora: enfermedades de la mujer y embarazo, por el mismo doctor.

Consultas diarias, de diez a doce de la mañana, de medicina general, partos y enfermedades de la mujer, a cargo de los médicos de guardia de dicho Establecimiento don Rosendo Llorente, don Arcadio Hernández y don Emilio Soteras. Estas consultas son también para pobres y gratuitas, por consiguiente.

### Anuncios breves

De una a veinte palabras, una peseta cincuenta céntimos; por cada palabra más, diez céntimos.

«El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesitan. Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan. Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.»

«Electrón» Reparación de Radios, con precisión principal, Segovia.

Subsidio familiar Se gestionan los cobros del obrero y los pagos del patrono «CASA TILIA» Agencia de Negocios, plaza Rubia, 9, Segovia.

Se cede habitación para matrimonio. San Francisco 6 y 8, bajo.

Para cazar se arrienda el mejor coto de la provincia «Redonda Vieja». Dirección, Roberto Aguado, Marzoleja.

Ex-combatientes 500 plazas de guardias municipales Madrid. Informar gratuitamente y presentará documentación «CASA TILIA», Agencia de Negocios, plaza Rubia, 9, Segovia.

Pérdida Inmensa comunión, carta litema de la Fiscalía a Aguijo. Se agradecerá su devolución a esta Administración.

Caballo desaparecido el 6, de Aldeanueva, de cuatro años, pelaje rojo, crin y cola negra, herrado de alate, seis cuartas y media; le acompañaba un perro grande. Su dueño Rafael Martínez, abonará gastos.

Se necesita aligerar para molinos de piedras con Negro bien la obligación. Para tratar, con Negro Nor Manrique, en Lastras de Cuellar, Isidro Pastor, en Zarzuela del Pinar.

Se venden cerdos pequeños. Pinar de Otero, Parador del Acueducto.

Vendo máquina escribir portátil de nueva. San Agustín 5.

Yegua extraviada, pelo rojo oscuro, cola cortada, edad cercana a los siete cuartos. Juliana Gil, en Fuentemilanos, abonará gastos.

### GANADEROS

Para marcar ganado lanar utilice WOL Productos de toda garantía

CASA VELASCO Isabel la Católica, 2 Teléfono 200

Tomaría en arriendo cotos por tanto alzado o por piezas cazadas. Necesito cazadores laceros-bicheros o con cepos AMADOR FELIPE San Pablo, 26. Teléfono 2210 Salamanca Mesón de Paredes, 84. Teléfono 70523. Madrid Publicidad R. E. I.

**JUAN BARRIOS**  
Médico  
Medicina Interna. Rayos X  
Consulta: de dos a cinco  
José Zorrilla, 24. Telf. 372

**AGRICULTORES!** Salva vuestra cosecha del TIZON desinfectando vuestro grano con CARBONATO DE COBRE "PENTA".  
EFICAZ. ECONOMICO  
Pedidos a Productos Químicos PENTA. Reyes, 13.—MADRID